



Fecha: 03/11/2016
Fuente: EL DIA DE (LA SERENA-CHILE)
Pag: 19
Art: 3
Título: REFORMA AL USO DE LAS AGUAS: SE PUEDE, PERO NO DE ESA FORMA

Tamaño: 8,9x19,5
Cm2: 173,4

Tiraje: Sin Datos
Lectoría: Sin Datos
Tono: No Definido



OPINIÓN

Roberto
VEGA

Reforma al uso de las Aguas: Se puede, pero no de esa forma

Mientras en Chile el Diputado Daniel Núñez acusa al empresariado agrícola de estar organizando una campaña del terror en contra de la Reforma al Código de Aguas y Reforma Constitucional del Agua, indicando a los agricultores como los causantes de la existencia de los camiones aljibes en la región de Coquimbo y enriquecerse con el uso del agua; en esa misma fecha, el Embajador de Chile en los EEUU, señalaba en forma orgullosa que agricultores Chilenos han logrado posicionar el nombre del país, como un exportador serio, con productos de alta calidad y que han sido los generadores de la confianza para invertir en Chile.

Esa confianza no se logran con reformas ideológicas, pues en la agricultura, para poder hacer producir la tierra, se requiere el acceso al agua y la gestión de inversiones de largo plazo para poder construir canales, sistemas de riegos y embalses, todos éstos, construidos en Chile por los privados y gestionados en forma gratuita para el Estado por ellos, pagando los correspondientes impuestos. La agricultura, cuyas necesidades son poco comprendidas y apoyadas, ha permitido sostener el PIB Regional de Atacama y Coquimbo, generando empleos en regiones que no poseen una gran industrialización.

La Reforma, en los términos propuestos por los parlamentarios transformará un derecho existente en uno que deberá, cada cierto tiempo renovarse, quedando al criterio del funcionario público de turno el otorgar, su renovación o no. Ante esto, la actividad agrícola disminuirá y aumentará en la cesantía, pero esto no terminará ahí: con el tiempo los agricultores pequeños y medianos perderán la libertad de elegir sus cultivos y poco a poco caminaremos hacia lo que se denomina el Plan Central, donde el qué, cuánto y cómo producir será decidido por tecnócratas desde la Capital, los mismos que hoy nos quieren enseñar a utilizar las aguas en el norte Chico, algo que sabemos hacer los agricultores desde 1880.

El autor es Director de Sociedad Agrícola del Norte A.G y Vicepresidente de Junta de Vigilancia de Río Limarí